

かんきょう下村

第51号

令和6年5月31日発行

発行
かんきょう下村保全会

砺波市庄川町青島二八九 就業改善センター内
TEL 〇七六三一八二一五三九八

01 寄せ植え教室に参加して

4年に1度の2月29日に、かんきょう下村の柴田さんよりみどり会へ依頼があり、会員10名が体験させていただきました。初体験者からベテランまで…

寒い研修室で1時間程、職員の方の説明を受けて、実習に移りました。

7種類の花鉢が1セットとなり、大きな鉢に植え込みましたが、センスが問われ、私は帰宅後に植え替えをしました。

2か月後の現在、全滅に近い鉢やきれいに咲いている鉢、色々ですが皆さん楽しかった様で、次回も是非参加したいと言っておられました。

終了後、ランチをして帰路につきました。

島田 よお子



02 春の剪定枝リサイクル大作戦

砺波市主催の剪定枝を無料で収集する、春の剪定枝リサイクル大作戦が3月23日(土)24日(日)に行われました。

常会、かんきょう下村では運搬困難な家庭でも参加できるように事前に申し込みをすれば収集運搬する旨の案内がありました。

我が家は軽トラが無く、柿の木の剪定をした枝の処分に困り、剪定枝の収集を依頼させていただきました。



石黒 達也

役員の方々には早朝より、積み込みなど大変な作業をしていただきとても感謝しております。ありがとうございます。

今後このような活動があれば、利用させていただきたいと思っております。



03 看板設置作業

令和6年3月24日(日)午前8時からかんきょう下村から依頼された、水難防止・環境保全看板の設置作業を行いました。小雨模様の中軽トラ4台に分かれての作業になりました。



以前から気になっていた赤ビル横の倉庫の整理をこの機会に是非、改修したいと思い、新たに柵を設置してもらいました。

壮誠会員・OB等の協力により、看板設置作業、倉庫の整理を無事に終えることができました。

壮誠会会長 西岡 修一



かんきょう下村保全会 会計報告

05

令和5年度 農地維持活動・資源向上活動会計報告

◆収入の部		◆支出の部	
科目	金額(円)	科目	金額(円)
国費・地方	2,708,160	支出総額	2,327,671
貯金利息等	12	返還	0
前年度繰越金	660,792	次年度繰越金	1,041,293
合計	3,368,964	合計	3,368,964

令和5年度 資源向上活動(長寿命化のための活動)会計報告

◆収入の部		◆支出の部	
科目	金額(円)	科目	金額(円)
国費・地方	1,286,000	支出総額	903,460
常会	0	返還	0
前年度繰越金	0	次年度繰越金	382,540
合計	1,286,000	合計	1,286,000

04 江浚えの難所

3月24日、かんきょう下村及び常会役員他のメンバーによる午前中の江浚え作業。

地域住民の方の作業参加は午後からなので、午前中に出来ない作業を行います。

最初は道路下、暗渠工の土砂出し。地域の方にこの作業は酷いと思いがち土砂出し完了。「しょうがない、こは毎年やろう。」と、その時、みんな決めました。

その次の現場。二万石用水沿道と新湊・庄川線の交差点下。一見水路が在るか無いか解らん。そんな沼みたいところが確かに土砂に埋まっている水路が在りました。

いざ作業ですが、メンバーはいますが、下りて作業出来るのが3名。交代しながら作業が深くてスコップで上に上げる事が出来ません。トラッククレーンで土砂バケットにスコップで積み込み、引き上げてもらいダンプに排土。

何年も手付かずだっただけに凄量の土砂でした。

後日放流後に確認しましたが、水路は竣工当時の姿をみせておりました。

前田 和男



かんきょう下村

第43号

令和3年9月1日発行

発行
かんきょう下村保全会
砺波市庄川町青島二八九就業改善センター内
TEL 〇七六三一八二一五三九八



01 センチピード グラスシート張り



毎年恒例のセンチピードグラス張りですが、今年も7月3日(土)午前8時から行われました。

作業箇所は、八区地区の中田耕一宅(五ヶ)西側農道田(スリ)一(テ)北川五又路田までの道路西側方面と転作中水田4枚分で総長約230mです。

参加された方々の要領の良さで、1時間程度で終わりました。シート張り後の欠かせない水やり作業ですが、幸いにも雨の日が続く発芽には天の恵みの雨で、そして、2週間程度で発芽しました。芝が成長すると雑草の生育抑制・草刈り作業の軽減になることか、環境にやさしい美しい畔になることを期待しております。

なお、7月24日(土)にシートの押さえ釘を抜いて、メシユを剥がして回収し、今年の作業は終了となりました。

米道 暁彦



03 草刈機 安全講習



5月30日、ゴミゼロ運動後に、泰栄農研さんを講師に安全講習を行いました。

6月6日、昨年植えたチユリップの球根を掘り起こしました。春にはきれいな花を咲かせていたらしいのですが、職場の方向が反対な為に見る機会が無く、「一度は咲いているチユリップを見たかったな。」と思いました。



無事に球根の掘り起こしも終わり、掘り起こした球根をいただきます。今年見れなかったチユリップの花を、今度は家で見られたらよいなあと思えました。

島田 良司

02 球根の掘り起こし

毎年恒例の草刈り作業を7月3日(土)の午前10時から壮誠会で実施しました。当初は翌日の7月4日の予定でしたが、悪天候が予想され、かんきょう下村の実施するセンチピード張りに続いての作業となりました。

この草刈りは、庄川上流用水土地改良区からの依頼を受けて、壮誠会が実施しております。カメムシは水田周辺に生育する雑草を好み、穂が出た後には水田に侵入し、もみに口針を刺して吸汁します。吸汁されたもみは部分的に変色し、斑点米となり、コメの品質を低下させます。

05 二万石用水 堤草刈り

耕作農地の畔等は定期的な草刈りをされておりますが、非農地や用水の道路緑はほとんど草刈りがされてない場所もあり、草木が伸び放題となっていました。当日は、急な日程変更にも関わらず、多数の方にご参加いただき、無事に作業を終えることができました。暑い中、作業にご協力していただいた会員の皆様に深く感謝いたします。

米道 暁彦



04 花の苗植え及び看板製作と草むしり



5月29日(日)の朝、赤ビルの前中央ガーデンにて、親子で花の苗植えを行いました。事前に花愛好会の方が準備等をして下さったお陰でスムーズに花の苗を植える事ができ、素敵な花壇に仕上がりました。

その後、花壇前に飾る看板製作に取り掛かりました。今年は全学年で製作する事となり、3グループに分かれて、3枚の看板に思いの好きなキャラクターや絵を描きました。子供たちは下絵からペンキ塗りまで一生懸命に取り組み、高学年ともなるとこだわりもあるのか、ほとんど自分たちで仕上げていました。

石黒 睦美